

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, viernes 8 de Enero de 1897.

Núm 831

CORREO. 450120

Hoy á las 7 p. m. se despachará correo para los Estados Unidos y Europa, via New-Orleans.

Pésame.

Muy sentido damos á nuestro amigo don Tobías Zúñiga y familia por la muerte de su hermana doña Zara de Paredes, acaecida en Alajuela la semana pasada.

SOCIEDAD 3 Seguro de vida.

El Domingo 10 del corriente á la una de la tarde en el salon del Gran Hotel de don Carlos Giuliani, se verificará la reunión de la Asamblea General de la SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGURO DE VIDA. En ese acto se dará lectura al informe del Señor Presidente y al del Tesorero Contador; y se nombrará la Dirección que debe funcionar en el presente año.

San José, Enero 6 de 1897.

El Secretario,
VIDAL QUIROS.

Preparativos

PARA LA EXPOSICION

Tócanos hoy tratar de la parte más interesante de la exhibición de Costa-Rica en Guatemala, ó sea de la sección de manufacturas. En efecto: si consideramos el asunto desde el punto de vista práctico, nada hay que dé mejor idea de los elementos de riqueza que poseemos en nuestra clase obrera. Los trabajos ejecutados por Gerardo Matamoros, Elías Bonilla, Ramón Cerdas, Francisco Chavez, Froilan Cartin, Manuel Castro, José Rafael Sanchez, Constantino Marin y Eleodoro Carrasquilla, pueden hacerse iguales en Europa, pero mejores no.

Matamoros ha presentado una plomada, torneada en bronce, plomada que el mejor arquitecto consideraría como pieza de lujo, digna de usarse exclusivamente en las construcciones regias.

Elías Bonilla exhibirá una silla de montar, en que la sencillez y el buen gusto se

disputan el mérito de la obra. —Ramón Cerdas ha hecho una chaqueta de montar á caballo, igualmente preciosa en todas sus detalles. Si á esto se agrega un par de botas de charol, hechas por Francisco Chavez de Cartago y un freno fabricado en Heredia por Froilán Cartín, sólo nos faltará un buen jinete y un caballo peruano para exhibir orgullosos el nombre de Costa-Rica entre la gente de gustos refinados.

Chaves exhibe además otras piezas de zapatería, todas ejecutadas con la precisión de un maestro en el oficio.

Para la gente de buen tono ha hecho Manuel Castro treinta bastones, que además de mostrar la riqueza de nuestras maderas, exhiben gran variedad de formas, pues los hay rectos, torcidos, flexibles, pesados, ligeros, con alma de acero, etc., etc.

Varios capiteles y otras piezas de piedra labrada nos dan á conocer que José Rafael Sanchez y otros picapedreros nacionales saben ya manejar el cincel con tanta seguridad como los italianos. Eleodoro Carrasquilla ex-

hibe el arte de forrar sillas y banquillos de piano convirtiéndolos en asientos confortables y elegantes. Pero nada ha llamado tanto nuestra atención como los trabajos de ebanistería de Constantino Marín, quien ha presentado entre otras piezas una mesa, cuyo examen, por sí solo vale la pena de visitar las oficinas de la Exposición. Reciban con este motivo, el joven Marín y el maestro Varela, su hábil director, nuestra cordial enhorabuena.

La Empresa JAS. DONOVAN Y CA. ha dispuesto dar el Viernes 8 del corriente una función de gala á beneficio de los pobres que socorreu las señoras de Caridad.

Podemos asegurar que el CIRCO AMERICANO presentará un espectáculo variado, pues agradecido á la buena acogida que ha tenido en esta Capital, hará cuanto esté á su alcance para dejar satisfecho al público que asista esa noche.

No dudamos que se tendrá buen éxito dadas las simpatías con que aquí cuentan las Señoras de Caridad.

CABLEGRAMS

Washington, 5.—Hoy empezaron de nuevo las sesiones del Congreso; se nota entre los miembros una actitud mucho más pacífica con respecto la cuestión Cuba, que cuando fué

presentada la moción del Senador Cameron.

Madrid, 5.—Un comerciante residente aquí, ha recibido un telegrama de la Habana anunciándole que Máximo Gómez ha pasado la trocha militar que se extiende de Júcaro en la costa meridional, hasta Morón en la parte septentrional de la provincia de Puerto Príncipe.

Londres, 5.—Dice la "Westminster Gazette" que la Reina Victoria ha resuelto abdicar el trono en favor del Príncipe de Gales para conmemorar que ha reinado más tiempo que cualquier monarca inglés.

Paris, 5.—Se niega oficialmente el informe que publicó el Cajblatt de que Francia y Rusia intervendrán para impedir el rompimiento de relaciones entre España y Estados Unidos.

Habana, 5.—Noticia el Coronel Baquero de haber desalojado rebeldes de las alturas de Boqueran, cerca de Guantánamo, provincia de Santiago.

Manila, 5.—Han habido varios reñidos encuentros entre la tropa real y los rebeldes de Canota.

Málaga, 5.—Antonio Cánovas y Vallejo, sobrino de Cánovas del Castillo, Gobernador de la provincia de Málaga, dijo en una entrevista que no tenía sinó sentimientos los más amistosos hácia Estados Unidos, sin embargo, España no podría aceptar ningún ofrecimiento de mediación por parte de Estados Unidos, hasta que no esté sofocada la revolución en Cuba. Varios millares de ciudadanos presenciaron el embarque para

la costa de Africa de veinte prisioneros cubanos.

Washington 5.—Tan pronto que Nicaragua y Costa-Rica rectifiquen el tratado para el arreglo de la disputa sobre límites, el Presidente Cleveland nombrará un Ingeniero del ejército para servir de árbitro en la comisión que se nombrará.

Habana 5.—El General Luque informa de Cienfuegos que su columna derrotó á mil quinientos rebeldes en Marroquin, provincia de Santa Clara.

Un convoy español fué atacado en Santa Teresa por la caballería rebelde á mando de Máximo Gómez. Los españoles rechazaron las cargas con descargas de metralla causando á los rebeldes cien muertos.

Se dice que el General González Muñoz, ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor del Gal. Weyler.

Comunicados

Gratitud

La gratitud y el aprecio me impulsan á rendir las más expresivas gracias á todos aquellos que como el distinguido joven don Francisco María Ugalde, don Abraham Madrigal, don José María Sánchez, don Emilio Alpizar, don Alberto Rodríguez y otros que aún sus nombres ignoro; me han tributado elogios inmerecidamente por la prensa por los trabajos que he ejecutado para la Exposición.

El poco valor artístico de mis obras no es de ninguna suerte compatible con los conceptos á

que me han hecho acreedor, talvez guiados por la amistad desinteresada con que han honrado á mi humilde personalidad y no por el mérito de tales obras. Estas muestras de afecto las miro tan solo como palabras de aliento, con que me han encomiado los que no se desdennan titularse mis amigos.

A bastante honra tengo que personas que todos conceptúan de honradas é inteligente me tiendan su mano amiga, estimulándome para encaminarme hacia el progreso del arte.

Por despecho, por que el remordedor gusano del egoísmo se retuerce en las entrañas de alguien, dice que yo intrigo para que se me elogie por la prensa. Pero ya podeis imaginar los que tal cosa habeis oído, que es incierto esto, pues personas rectas, honradas y dignas, no se prestarían jamás para maquinaciones de tal naturaleza.

Cumpla con el deber de manifestarles mis sinceros agradecimientos á los que tanto de palabra como por escrito me han honrado con sus felicitaciones

LISÍMACO CHAVARRÍA.

Rafael Calderón

Muñoz,

DR. EN MEDICINA, CIRUJÍA Y
OBSTÉTRICA.

Despacha en su casa de habitación N° 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p.

BERTHEAU & C

Zapatería  Francesa

— { FABRICA DE CALZADO } —
Establecida en la antigua maquinaria Otto Von Schroter

HOY DE NUESTRA PROPIEDAD.

Durante dos años tendremos el calzado perdien-
el 25 010.

Ofrecemos al público en general y á nuestros clientes en particular, CALZADO de superior calidad á precios sin competencia.

Han llegado y los famosos cueros franceses, pieles de Rusia y el excelente cangaró, especie de saten, muy aceptado tanto para señoras como para caballeros

Debido á la excelencia de nuestra instalación, no tenemos competencia alguna, sea en calidad, sea en precios.

Nuestro depósito general está situado en la Calle de la Estación, número 259. (Antiguo hotel "Victor Aubert.")

REPUBLICA DE CHILE

EL HOTEL

— † † † EL MARINO † † † —

está dispuesto á complacer á todas las personas que quieran favorecerlo. Ofrece buenas comidas, aseo buen trato y baratura. Admite pensionistas } —

— FRENTE A LA BOTICA DE LA FÉ —

50 varas del Mercado, Avenida 6ª Oeste.

Juan R. Torres B.
PROPIETARIO.

\$ 1000-00

Se dan á interés con largo
plazo y con buena hipoteca.

Se informará en esta oficina.

Administración.

Suplicamos á las personas que enviamos circulares, nos contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

EL DIARITO

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Gran surtido de

VINOS DE PURA UVA

de los mejores del mundo y á precios sin competencia.

Gran depósito de **HARINAS**, las mejores marcas, pan y galleta de excelente calidad.

SCHWARTZ LOWE & C^A
AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES, examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos.

Licores muy finos, ostiones frescos, té superior, jamón del Diablo, fideos y gran surtido de confitería.

JABONES FINOS y en barras de la mejor clase que se elaboran en el país.

AVISO

El que suscribe ofrece al público el establecimiento de Fonda, frente al "Cometa"

Aquí: porciones y des-

pacha comidas á domicilio á precios módicos.

RICARDO MORENO,

Propietario.

Venezolano.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross curan en todos los casos las enfermedades de la sangre y del hígado.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE H TOURNON & C^{IA}.

SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & H^{no}

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

Tómense las Píldoras de Vida del Dr. Ross para la sangre.